

Comunicado de Prensa

COMUNICADO No. 01

Certificación Fortalece el Campo Caqueteño y Abre Nuevas Oportunidades Productivas.

Universidad de la Amazonia se Consolida Como Referente Regional en Buenas Prácticas Agrícolas.

El ICA otorgó la recertificación en Buenas Prácticas Agrícolas por dos años a la Unidad de Apoyo a la Investigación e Innovación en Caña de Azúcar de la Universidad de la Amazonia, fortaleciendo su papel como escenario demostrativo para productores y comunidades rurales del departamento.

Florencia, 20 de enero de 2026. La Universidad de la Amazonia obtuvo la recertificación en Buenas Prácticas Agrícolas (BPA) de su Unidad de Apoyo a la Investigación e Innovación en Caña de Azúcar, ubicada en el Centro de Investigaciones Amazónicas Macagual. **Este reconocimiento otorgado por un periodo de dos años por el Instituto Colombiano Agropecuario (ICA)**, impacta directamente al sector rural del Caquetá al convertir a la Institución en un aliado estratégico para los productores del territorio.

Diego Armando Jiménez Carvajal, coordinador de la Unidad indicó que este logro evidencia el alto nivel técnico del equipo de trabajo y su proyección territorial. “El propósito es consolidar este espacio como un escenario demostrativo para los productores, no solo en el manejo del cultivo, sino también en el cumplimiento de la normatividad colombiana para la producción de panela, lo que representa **una oportunidad para fortalecer la economía del departamento con una visión hacia la exportación**”.

Las Buenas Prácticas Agrícolas certificadas incluyen el manejo fitosanitario del cultivo, la disposición de residuos, el uso responsable de insumos, la protección del suelo y de las fuentes hídricas, así como condiciones apropiadas de bienestar y seguridad para los trabajadores. Estos procesos se respaldan mediante registros estandarizados que garantizan control, trazabilidad y transparencia en la producción.



Comunicado de Prensa

Por su parte, Pedro Antonio Luna López, ingeniero agrónomo y profesional especializado del ICA, resaltó que esta distinción permite garantizar al consumidor un producto inocuo y contribuir a la prevención de impactos ambientales. Aseguró que “que sus efectos trascienden el ámbito productivo, al consolidar las instalaciones y los procedimientos como **un escenario real de aprendizaje para estudiantes de programas agropecuarios**, quienes adquieren competencias aplicables a diversos sistemas productivos de la región y del país”. Agregó que, en el plano social, la institución se posiciona como un modelo replicable para campesinos y organizaciones rurales, facilitando procesos de extensión y transferencia de conocimiento.

Actualmente, más del 70 % de los requisitos evaluados por el ICA están relacionados con la gestión documental, el manejo ambiental y la protección del recurso humano, aspectos que fortalecen la sostenibilidad de los sistemas productivos del departamento. A partir de esta experiencia, **la Universidad de la Amazonia proyecta avanzar en la certificación de otros cultivos como cacao y frijol**, así como en procesos asociados a buenas prácticas ganaderas con el objetivo de continuar su aporte al desarrollo rural, la economía campesina y la sostenibilidad del territorio caqueteño.

Nota:

Sobre la Unidad de Apoyo a la Investigación e Innovación en Caña de azúcar: Cumple una función productiva y un rol estratégico como laboratorio vivo para la investigación, la docencia y la proyección social; aporta valor agregado al trabajo articulado entre el ICA y la Institución de Educación Superior, en pro del desarrollo rural y la competitividad del sector agrícola.

